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Делегация руководителей и учителей образовательных учреждений 
Ярославского муниципального района приняла участие в совещании 
педагогических работников Ярославской области. Оно состоялось  
25 августа в Концертно-зрелищном центре «Миллениум».

На встрече обсудили актуальные темы: реализацию проекта «Школа Минпросве-

щения России», особенности идеологической воспитательной работы с обучающи-
мися и педагогическими работниками в образовательных организациях региона, 
внедрение федеральной государственной информационной системы «Моя школа».

В этот день чествовали и победителей региональных этапов Всероссийских конкур-
сов профессионального мастерства 2022 года: «Учитель года России», «Воспитатель 
года России», «Сердце отдаю детям».

 zАлександр Набоков 
Фото автора

На базе Ивняковской 
средней школы прошла 
августовская конференция 
педагогических 
и руководящих 
работников системы 
образования Ярославского 
муниципального района.

Вэтом году главную тему 
традиционной встречи пе-

ред началом нового учебного 
года сформулировали так: «Об-
разование 2022+: управление 

качеством в условиях измене- 
ний».

С приветственным словом к 
участникам конференции об-
ратились глава Ярославского 
муниципального района Нико-
лай Золотников и заместитель 
главы администрации ЯМР по 
социальной политике Елена 
Мартышкина. В обсуждении ак-
туальных для педагогов вопро-
сов приняла участие начальник 
отдела лицензирования и го-
сударственной аккредитации 
департамента образования 
Ярославской области Ольга 
Блинова.

– Рад видеть ваш позитив-
ный настрой, – сказал Николай 
Золотников в своем привет-
ственном слове. – Задачи перед 
нами стоят в новом учебном году 
серьезные. Ребята вас ждут. И 
количество школьников у нас 
увеличилось. С одной стороны, 
это здорово, с другой – допол-
нительные ответственность и 
нагрузка. 

Область помогает району со 
школьными автобусами. Отре-
монтированы кровли школьных 
зданий в Ивняках и Курбе, про-
должится ремонт в селе Спас-
Виталий. Нужны подобные ра-

боты в Кузнечихе, Пестрецове и 
Мордвинове. В этом году мы сде-
лали подъезды к девяти соци-
альным объектам, в следующем 
году нарабатываем документы 
и благоустроим еще порядка 
девяти таких подъездов. Актуа-
лен вопрос о внутришкольных 
и пришкольных территориях, 
которые требуют благоустрой-
ства. Реализация этого направ-
ления будет продолжена. Вроде 
бы бюджет большой – 1,5 милли-
арда – на отрасль образования 
в районе, но его все равно не 
хватает – растет количество на-
правлений в образовательной 
деятельности, прозвучало на 
конференции. Нужны и новые 
образовательные учреждения. 
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Образование

ВСТРЕЧА ПЕРЕД СТАРТОМ
Новые маршруты

Для доставки школьников Ярос-
лавского района на учебу с 1 сен-

тября открываются новые маршруты 
до Ананьинской и Сарафоновской 
школ.

Всего в нашем районе действу-
ют 72 таких маршрута. Это самый 
большой показатель в Ярославской 
области. Ежедневно школьные ав-
тобусы будут доставлять в учебные 
заведения более 1 520 учащихся из 
отдаленных населенных пунктов. Для 
подвоза ребят в 22 образовательных 
учреждения ЯМР задействованы 36 
автобусов. Все транспортные сред-
ства оснащены тахографами и нави-
гационными устройствами системы 
ГЛОНАСС.

В этом году в район поступит и 
новый школьный автобус для Крас-
ноткацкой школы.

Пресс-центр администрации ЯМР
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Праздник

Сельское хозяйство

НОВОСТИ

От четверга до четверга

В стадии 
завершения

На совещании в правительстве 
Ярославской области обсудили 
реализацию проекта «Наши дво-
ры». В настоящее время заверше-
ны 253 объекта – свыше половины 
заявленного в программе объема. 

Ярославский район отмечен 
в числе близких к выполнению 
задачи – завершено более 80 
процентов объектов. Остались 
три объекта: два в Кузнечихин-
ском сельском поселении и один  
в Ивняковском.

ФОК  
открытого типа

В поселке Щедрино началось 
строительство физкультурно-оз-
доровительного комплекса от-
крытого типа.

ФОК оснастят беговой до-
рожкой, гимнастическими 
снарядами, силовыми трена-
жерами, трибуной на 100 мест, 
технологией Wi-Fi. В зимнее 
время здесь будет хоккейный 
корт, а в летнее – площадка с 
искусственным покрытием для 
мини-футбола.

Ремонт кровель 
В Курбской средней школе 

завершен капитальный ремонт 
кровли. 

«Подрядчик не подвел и, как 
обещал, доделал все работы до  
1 сентября. Сегодня проверил 
объект, высказал последние не-
значительные замечания, которые 
обещали оперативно устранить 
до начала учебного процесса», 
– написал на своей странице в 
соцсетях депутат Ярославской 

областной думы Михаил Нике-
шин, курировавший объект. 

Также этим летом выполнен 
капитальный ремонт кровли Ив-
няковской средней школы. 

Лучший дом. 
Лучший двор

Партия «Единая Россия» про-
водит Всероссийский конкурс 
лучших практик управления мно-
гоквартирными домами «Лучший 
дом. Лучший двор». 

Региональное жюри отобра-
ло 14 победителей, которые те-
перь участвуют в голосовании 
на федеральном уровне. Ярос-
лавский район представляют 
жители поселка Ивняки в кате-
гории «Лучшая практика работы 
ТСЖ/ЖСК». 

Поддержать проект можно на 
сайте moydom.er.ru до 4 сентября. 

Председатель Муниципального совета ЯМР
Евгений Шибаев

Председатель Общественной палаты Ярославского района 
Петр Муханов

Депутат Ярославской областной думы
Михаил Никешин

Глава Ярославского муниципального района
Николай Золотников

Дорогие школьники и студенты!  
Уважаемые учителя и родители!

Примите самые искренние поздравления с Днем 
знаний!

В этот замечательный день желаю преподавате-
лям силы, мудрости, профессиональных достижений 
и благодарных учеников! 

Дорогие ребята, желаю вам набраться терпения 
и упорства для новых побед и достижений, удиви-

тельных открытий и творческих успехов, а родителям – веры в своих 
детей, понимания их желаний и стремлений!

Удачи, хорошего настроения, бодрости и позитива на весь учебный 
год!

Дорогие учащиеся!  
Уважаемые педагоги и родители!

От всей души поздравляю вас с началом учебно-
го года! 1 сентября – это праздник, который дорог 
каждому, кто учился, учится и учит.

Впервые переступают порог школы наши перво-
классники, заключительный этап перед самостоя-
тельной жизнью ждет выпускников, на очередную 
ступеньку познаний поднимается каждый школьник. 

И вместе с детьми всякий раз волнуются их родители, дедушки и бабушки.
В этот день особые слова благодарности и признательности педаго-

гам, чей труд, профессионализм и высокие душевные качества во многом 
определяют наше будущее. От вас, дорогие учителя, зависит, насколько 
успешны будут наши дети в учебе и в жизни, какими гражданами они ста-
нут, какой вклад внесут в развитие родного района, региона, всей страны.

 Уважаемые педагоги, желаю вам профессионального роста, талант-
ливых и благодарных воспитанников, а родителям учеников – как можно 
чаще радоваться успехам детей, гордиться их достижениями! 

Всего самого доброго в новом учебном году! Крепкого здоровья, 
энергии и достижения новых вершин в получении знаний!

Дорогие ученики, родители и педагоги! 

Примите сердечные поздравления с Днем  
знаний!

Этот праздник дорог всем поколениям. Светлые 
воспоминания о нем всю жизнь согревают нас, 
вдохновляют на добрые дела. 

В первую очередь хочу поздравить первокласс-
ников, для которых сегодня прозвучит первый 
школьный звонок к началу яркой, насыщенной 
жизни, школьным будням с новыми достижениями, 

ответственными и серьезными испытаниями. Пусть этот учебный год 
для всех учеников станет щедрым на интересные события и творческие 
находки, а школьная жизнь будет содержательной и разнообразной.

Желаю педагогам профессиональных успехов, ученикам – трудолю-
бия, настойчивости в достижении цели, отличных оценок, родителям 
– терпения, радости от удач и побед своих детей! 

Всем крепкого здоровья, энергии, уверенности в своих силах!

 zБорис Куфирин

В сельхозпредприятиях Ярославского 
района продолжаются полевые работы. 
Сейчас основной упор сделан на уборку 
урожая. 

По данным на 30 августа, на зерно убрано  
6 275 га зерновых и зернобобовых куль-

тур (яровая и озимая пшеница, ячмень, овес, 
вика). Это 85 процентов от плана. Получено  
23 586 т зерна, урожайность в бункерном весе 
– 37,6 ц/га. 

Завершены работы по уборке зерновых и 
зернобобовых в ЗАО «Агрофирма «Пахма» (993 
га; 3 198 т; 32 ц/га), ООО «Племзавод «Родина» 
(760 га; 4 870 т; 64 ц/га), ПСХК «Искра» (660 га; 
1 873 т; 28 ц/га), ПСХК «Дружба» (372 га; 813 т; 
22 ц/га), ЗАО «Агрокомбинат «Заволжский» (132 
га; 312 т; 24 ц/га), ООО «Меленковский» (100 га; 
415 т; 41,5 ц/га). 

В СПК «Красное» приступили к уборке семен-
ных участков картофеля. 

Рапс (техническая культура) убран на 183 га, 
обмолот семенников многолетних трав проведен 
на 62 га. 

Озимые культуры посеяны на 435 га, в том 
числе озимая пшеница на 325 га и озимый рапс 
на 110 га. 

 zНаш корр. 

В субботу, 27 августа,  
в Григорьевском прошел 
День деревни. 

Спраздником жителей по-
здравили заместитель главы 

администрации Ярославско-
го района по социальной по-
литике Елена Мартышкина и 
глава Заволжского сельского 
поселения Наталия Ашастина.  
А творческие поздравления 
всем присутствующим препод-
несли солисты и коллективы 
Григорьевского культурно-спор-
тивного центра. 

Вручены благодарственные 
письма активным жителям де-
ревни, творческим коллективам 
дома культуры, участникам ху-
дожественной самодеятельно-

сти. Для детворы прошла игро-
вая программа. Зажигательная 
дискотека, а также концерт Ана-
стасии Анненковой и Алексея 

Бабакова стали замечательным 
подарком жителям в этот празд-
ничный день.

Уважаемые жители  
Ярославского района! 

Дорогие педагоги, ученики и родители!

Поздравляю вас с замечательным праздником 
– 1 сентября! 

В этот день для первоклашек и первокурсников 
прозвучат первые звонки, наступит этап, полный 
интересных встреч и удивительных открытий. Для 
старшеклассников стартует год, определяющий вы-
бор профессии. Это волнующий день для педагогов, 

встречающих учеников, и родителей, собравших детей в школу.
Благодаря усилиям власти и активной позиции педагогического со-

общества в Ярославском районе создаются условия для качественного 
образования: в учебном процессе используются современные техно-
логии, внедряются здоровьесберегающие и инновационные проекты, 
укрепляется материальная база образовательных учреждений, в том 
числе за счет открытия в школах центров «Точка роста».

Искренне желаю ученикам интересного путешествия в мир знаний, 
педагогам – оптимизма, родителям – терпения и мудрости! Всем успехов 
и здоровья! Смело покоряйте новые вершины в новом учебном году!

НАЧАЛАСЬ УБОРКА КАРТОФЕЛЯ

ПОЗДРАВЛЕНИЯ И БЛАГОДАРНОСТИ
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События районной жизни

Форум 
градостроителей

Делегация Ярославского райо-
на приняла участие в градострои-
тельном форуме «Градостроитель-
ство: новый взгляд», прошедшем 
в областном центре. 

В рамках форума рассмотре-
ли актуальные вопросы градо-
строительной политики, обсуди-
ли проблематику планирования 
развития улично-дорожной сети, 
реализацию масштабных инвести-
ционных проектов для решения 
задач развития территорий.

Путешествие  
в прошлое 

В музее-заповеднике Н.А. Не-
красова «Карабиха» в минувшую 
субботу, 27 августа, прошла празд-
ничная программа для семейных 

посетителей «Карабиха КЛАССная 
OPEN AIR», посвященная традици-
ям отдыха, воспитания и обучения 
в семьях русского провинциаль-
ного дворянства. 

Посетителей ждали усадебные 
игры, интерактивные экскурсии, 
урок чистописания, кроссбукинг 
и многое другое. 

Подарок детям
Директор Ярославского об-

ластного отделения благотво-
рительного фонда «Российский 
фонд милосердия и здоровья» 
Светлана Лягушева совместно с 
главой Заволжского сельского 
поселения Наталией Ашастиной 
вручили семье военнослужащего 
Леонида Куклиянова школьные 
наборы со всем необходимым к 
учебному году.

Глава семьи добровольно слу-

жит по контракту в артиллерий-
ском дивизионе имени Маршала 
Советского Союза Федора Тол-
бухина. 

Домик домового 
В парке села Толбухино поя-

вился новый арт-объект – домик 
домового. Его изготовили мест-
ные мастера Леонид и Алексей 
Орловы. 

Хранитель сельского парка 
– игрушечный домовой – уже 
занял свое место, и теперь тол-
бухинцы выбирают ему имя, а 
также ждут других обитателей 
домика. 

Семейный 
праздник 

В детском саду «Ветерок» села 
Сарафоново состоялся традици-

онный праздник «День семьи и 
добра».

Программа мероприятия вклю-
чала семейные игры, подведение 
итогов конкурса поделок «При-
родные чудеса», акцию по сбору 
вторсырья. Праздник прошел в 
теплой и дружеской атмосфере, 
родители и дети отлично провели 
время вместе. 

Юнармейцы  
в строю 

Юнармейцы ВПК «Патриот» 
средней школы поселка Ярос-
лавка приняли участие в торже-
ственной части мероприятия, по-
священного памяти погибших при 
выполнении служебного долга 
военнослужащих и сотрудников 
Управления Росгвардии по Ярос-
лавской области. 

Затем ребята осмотрели во-

Происшествие«Ярославский агрокурьер»: 85 лет

оружение, военную технику, сна-
ряжение, музейную комнату, по-
бывали на концерте и отведали 
солдатской каши.

Молебен  
перед учебой

Накануне учебного года в селе 
Спас-Виталий состоялся молебен 
для учащихся. На него собрались 
местные ребята, их родители, ба-
бушки и дедушки. 

Руководитель Миссионерско-
го отдела Ярославской епархии 
иерей Алексий Карпов отслужил 
молебен и поведал историю по-
читания образа Софии Премудро-
сти Божией, а сотрудница отдела 
Евгения Куфирина рассказала о 
том, чему и как раньше учились 
наши предки. В завершение встре-
чи всем участникам подарили  
образки. 

Автокатастрофа в Воробино
Во вторник, 30 августа, около 10 часов утра в Ярославском районе 

на трассе Ярославль – Кострома, в деревне Воробино Туношен-
ского сельского поселения произошло страшное ДТП – столкнулись 
бензовоз, легковой автомобиль и машина скорой помощи, ехавшая 
на вызов. 

После разлива топлива возник крупный пожар. Пламя переки-
нулось на дома. Для локализации очага возгорания и ликвидации 
последствий катастрофы были привлечены техника и пожарные 
расчеты. Огонь тушили около четырех часов. Стоимость ущерба по-
страдавшим жителям деревни еще предстоит посчитать. На месте 
происшествия работают следователи.

В результате автокатастрофы погибли четыре человека, включая 
водителя бензовоза.

Чрезвычайное происшествие прокомментировал врио губерна-
тора области Михаил Евраев: «Разлилось топливо, загорелся автомо-
биль скорой, огонь перекинулся на соседние дома. К сожалению, вся 
бригада скорой погибла. Выражаю глубокие соболезнования родным. 
Семьям окажем всю необходимую помощь».

Глава Ярославского района Николай Золотников выразил ис-
кренние соболезнования родным и близким погибших медиков от-
деления скорой медицинской помощи Ярославской ЦРБ. Со стороны 
администрации Ярославского района всем пострадавшим будет 
оказана помощь. 

СВЕТЛАЯ ПАМЯТЬ
30 августа 2022 г. в страшной автомобильной катастрофе 
погибли трое наших коллег, весь экипаж бригады скорой 
медицинской помощи Ярославской ЦРБ.

Глухова Светлана Владимировна
23.01.1986 г.р., фельдшер скорой медицинской помощи. 
Работала в больнице 15 лет, 12 из которых – в отделении скорой 

медицинской помощи Ярославской ЦРБ.

Панова Наталия Владимировна
26.12.1961 г.р., фельдшер скорой медицинской помощи. 
Общий медицинский стаж – 43 года, с 2013 г. продолжила свою 

работу фельдшером в Туношенском отделении скорой медицин-
ской помощи Ярославской ЦРБ. 

7 сентября 2011 г. именно она одна из первых оказывала ме-
дицинскую помощь оставшимся в живых на месте катастрофы 
самолета с хоккейной командой «Локомотив».

Сивков Сергей Александрович
14.06.1957 г.р., водитель автомобиля скорой медицинской по-

мощи. Работал в отделении с 2020 г. 
Администрация и коллектив ГУЗ ЯО «Ярославская ЦРБ» 
выражают глубокие соболезнования родным и близким 
безвременно ушедших коллег. Они всегда будут для нас 
примером безграничной преданности своей профессии, 
милосердия и мудрости. Мы навсегда запомним  
их неуемную жизненную энергию, высокие душевные  
и этические качества. Светлая память о них сохранится  
в наших сердцах. 

Любовь Семенова, 
учитель Глебовской 
основной школы, член 
Общественной палаты 
ЯМР:

– С газетой «Ярославский агро-
курьер» я знакома примерно с 
2014 года, когда стала активным 
волонтером. Все началось со сту-
денческого лагеря «Студень» в по-
селке Михайловский, затем я стала 
посещать различные мероприя-
тия и помогать в их проведении. 
В 2018 году на базе Глебовской 
основной школы создан волон-
терский отряд «Спектр», которым 
руковожу я. Во всех этих делах 
помощником является районная 
газета, в которой публикуется ин-
тересная и полезная информация 
о волонтерском движении. 

Из газеты я также узнаю но-
вости района, с удовольствием 
читаю интересные интервью 
(особенно педагогов). Для меня, 
как члена Общественной палаты, 

важно знать ситуацию в Кузне-
чихинском сельском поселении 
и Ярославском муниципальном 
районе в целом. 

Когда публикуют статьи про 
нашу школу и деревню, я сохра-
няю их себе. Односельчане тоже 
с удовольствием их читают, осо-
бенно те, кто не пользуется Ин-
тернетом. Есть пожелание, чтобы 
журналисты чаще писали о том, 
что происходит в Глебовском, при-
езжали к нам на мероприятии. 
Всегда приятно видеть статьи о 
земляках и их фотографии на стра-
ницах газеты. 

В районке неоднократно пи-
сали обо мне, когда я выигрыва-
ла конкурс «Волонтер месяца», 
стала членом Общественной па-
латы Ярославского района, и о 
моей семье, когда маму Наталью 
Витальевну наградили медалью 
ордена «За заслуги перед Отече-
ством» II степени – она родила и 
воспитала семерых детей!

Я участвовала в фотокон-

Учащиеся Ярославского района приняли 
участие в полумарафоне «Золотое кольцо». 

Ввоскресенье, 28 августа, на ярославской Стрел-
ке собрались более пяти тысяч бегунов, чтобы 

принять участие в IX ярославском полумарафоне 
«Золотое кольцо». 

Маршрут был построен таким образом, чтобы 
участники каждой дистанции максимально увидели 
исторический центр города – зону Всемирного на-
следия ЮНЕСКО.

Школьники района не остались в стороне от ин-
тересного спортивного события и пробежали свои 
дистанции. Несмотря на жару, участники получили 
огромный заряд энергии, позитивного настроения 
и дружеского общения.

Пресс-центр администрации ЯМР

ВОЛОНТЕРСТВО 
ПОДРУЖИЛО С ГАЗЕТОЙ

курсах, которые организовыва-
ла редакция, а сейчас всерьез  
увлеклась фотосъемкой и наде-
юсь на сотрудничество с газетой. 

В целом «Ярославский агро-
курьер» производит приятное 
впечатление как по содержанию, 
так и по оформлению. Но все же 
мне не нравится, что теперь нет 
программы телепередач, хочется, 
чтобы больше рассказывали о 
многодетных семьях, об успехах 
детей. Полезна была бы рубрика 
«Интересный вопрос – интерес-
ный ответ». 

В юбилейный год желаю кол-
лективу редакции шагать в ногу со 
временем и быть всегда в творче-
ском поиске!

Спорт

ШКОЛЬНИКИ  
В ПОЛУМАРАФОНЕ 
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Строительство долгожданного скоростного участка трассы М8 от границы Владимирской области  
до Переславля, похоже, сдвинулось с мертвой точки. На минувшей неделе поддержать проект 
пообещал помощник Президента России Игорь Левитин.

ПЕРВЫЕ ИТОГИ ВСЕЛЯЮТ ОПТИМИЗМ

23 августа в Ярославле на форуме «Стратегия – 
работа на результат» подвели промежуточные 
итоги реализации губернаторских проектов. 

В зале – более тысячи делегатов, представителей всех 
муниципальных районов области. На сцене проекты 

представляют курирующие чиновники Правительства. 
Здесь же эксперты, которые оценивают обнародованные 
цифры. А их немало. И, как признался врио губернатора 
Михаил Евраев, они вселяют оптимизм. 

Более 170 объектов сдано по губернаторскому про-
екту «Наши дворы», еще на 50 придомовых территориях 
работы уже завершены. Каждый план благоустройства 
согласовывался с жителями, они же контролировали 
все работы. Помогали и активисты проекта «Губерна-
торский контроль». За полгода ими осмотрено 118 объ-
ектов. Подрядчикам дано 346 поручений, из которых 
250 исполнено. «Ключевая идея – добиться, чтобы все 
государственные контракты по строительству и ремонту 
выполнялись четко, качественно и в срок. Также это опыт 
успешного взаимодействия между властью и жителями», 
– объясняет помощник губернатора Ярославской области 
Андрей Скоркин.

Более 286 тысяч предложений внесли ярославцы в 
проекты комплексных планов развития районов, ко-
торые обсуждались по инициативе главы региона. Все 
инициативы тщательно анализируются, многие идеи 
учтены. «Я внимательно следил за подготовкой этой про-
граммы, – рассказал патриарх ярославской политики и 
первый губернатор области Анатолий Лисицын. – Меня 
вдохновило, что был проведен такой масштабный опрос 
ярославцев. Те потребности, те желания, которые у 
ярославцев есть, были проанализированы и включены 
в программу развития». 

Анатолий Лисицын также отметил, что гарантией 
успеха является конструктивное взаимодействие власти 
и общества, в результате которого выкристаллизовы-
ваются общие цели. Именно так и действует команда 
Михаила Евраева: в каждом губернаторском проекте 
жители непосредственно участвуют в принятии решения 
и в контроле за его исполнением. А это является лучшей 
гарантией достижения результата.

Врио губернатора Михаил Евраев принял 
решение значительно увеличить стипендии 
одаренным детям и их наставникам. 

Губернаторская стипендия выросла сразу в пять раз – до 
5 тысяч рублей в месяц. Вдвое (до 20 тысяч рублей в 

месяц) увеличились единовременные выплаты педагогам 
и тренерам юных талантов.

Губернаторские стипендии получают учащиеся, до-
бившиеся высоких результатов в образовании, культуре, 
спорте, техническом творчестве. Это те, кто является 

победителем или призером всероссийских или междуна-
родных олимпиад и состязаний. В этом году стипендии 
будут получать 60 одаренных детей. И, как отметил глава 
региона, год от года число вундеркиндов растет. «Нам 
важно, чтобы они чувствовали поддержку и внимание, – 
сказал Михаил Евраев. – Будем создавать такие условия, 
чтобы здесь было интересно жить и работать, заниматься 
творчеством».

С просьбой пересмотреть размеры выплат к главе 
региона обратились участники молодежного фестива-
ля «Ярославль-Главный». Врио губернатора пообещал 
решить вопрос. И сдержал слово.

СКОРОСТНОЙ УЧАСТОК М8  
ПРОДЛЯТ ДО ПЕРЕСЛАВЛЯ

ПО ПРАВУ ПАМЯТИ
Михаил Евраев вместе с росгвардейцами почтил 
память погибших бойцов.

Вуправлении Росгвардии по Ярославской области со-
стоялось памятное мероприятие в честь погибших 

при исполнении служебных обязанностей сотрудников 
и военнослужащих. В церемонии участвовали глава 
региона Михаил Евраев, сотрудники силовых ведомств, 
родственники погибших, ветераны, представители духо-
венства, воспитанники подшефных классов и кадетских 
организаций.

«Мы все скорбим и выражаем глубокие соболезно-
вания родным и близким наших ребят, совершивших 
подвиг, защищая нашу Родину. Они исполнили свой 
воинский долг, отдали самое ценное – свою жизнь. Па-
мять об этом подвиге мы будем хранить всегда, – сказал 
Михаил Евраев. – Нет таких слов, чтобы разделить горечь 
утраты с близкими погибших бойцов. Со своей стороны 
сделаем все, чтобы их семьи ни в чем не нуждались. Это 
наш долг».

Михаил Евраев вручил государственные награды род-
ственникам погибших при исполнении воинского долга 
военнослужащих Министерства обороны Российской 
Федерации. Указом Президента орденом Мужества по-
смертно награждены Алексей Гладков, Олег Мельников 
и Денис Дектерев.

Присутствующие почтили память погибших мину-
той молчания и возложили цветы к мемориалу в честь 
погибших сотрудников ярославского ОМОНа и СОБРа. 

Речь идет о 26-километровом участке в обход деревни 
Новинцы, сел Новое и Глебовское и деревни Щелкан-

ка. Вообще, спрямить дорогу планировали давно, еще 
в нулевые, когда строили скоростной участок трассы 
М8 по Владимирской области, где разрешенная ско-
рость – 110 километров в час. Живым свидетельством 
того осталась прорубленная просека в том месте, где 
трасса неожиданно сворачивает к старой Ярославке. 
Тогда даже заявляли, что это «временная схема». Од-
нако дальше дело не пошло, не нашлось финансиро-

вания. К плану возвращались два года назад. Тогда, 
кстати, Главгосэкспертиза России проверила сметную 
документацию и выдала положительное заключение.  
А дальше – опять тишина.

Теперь, кажется, дело сдвинулось с мертвой точки. 
Проект поддержал Игорь Левитин во время рабочей 
встречи с главой региона Михаилом Евраевым. «Это 
позволит избавить город от пробок. Теперь необходимо 
решить вопрос финансирования проекта на уровне  
Правительства РФ», – подчеркнул Михаил Евраев.

ОДАРЕННЫМ ДЕТЯМ – ОСОБАЯ ПОДДЕРЖКА



Ярославский агрокурьер
№66 (10221)

1 сентября 2022 года 5ярагрокурьер.рф
vk.com/yar_agro
t.me/yaragro

ОбразованиеВ Муниципальном совете района

САМОУПРАВЛЕНИЕ

� Окончание.  
Начало на стр. 1

Что касается новых зданий 
для системы образования, от-
метил Николай Золотников, они 
будут построены, в частности 
школа в поселке Красный Бор, а 
школы в Кузнечихе и Ивняках со 
временем будут расширены. Не 
забывают в Ярославском районе 
и о необходимости сооружения 
дошкольных образовательных 
учреждений.

Елена Мартышкина тепло 
приветствовала руководителей 
и педагогических работников 
района. Начальник управления 
образования администрации 
ЯМР Любовь Корсакова пред-
ставила подробный доклад на 
тему «Механизмы управления 
качеством образования в об-
разовательных учреждениях 
Ярославского муниципального 
района».

С содержательными высту-
плениями к коллегам обратились 
руководители Лучинской сред-
ней школы – Наталья Сечина, 
Ивняковской средней школы 
– Сергей Кондратьев и заведу-
ющая муниципальным детским 
образовательным учреждением 
№27 «Светлячок» Ирина Блябли-
на.

Педагоги района обсудили на 
совещании вопросы качества об-
разования на уровне образова-
тельных организаций и органов 
местного самоуправления. А на 
пленарном заседании были про-
анализированы наиболее акту-
альные темы. В частности, речь 
шла об основных особенностях 
ведения образовательного про-
цесса в новом учебном году, о 
системе муниципального управ-

ления качеством образования, о 
службах комплексного сопрово-
ждения детей с ограниченными 
возможностями здоровья, об ор-

 zАнтон Белов 
Фото пресс-центра  
администрации ЯМР

Вавгустовском заседании Му-
ниципального совета ЯМР 

участвовали глава Ярославского 
муниципального района Нико-
лай Золотников, заместители 
главы районной администра-
ции, руководители управлений, 
а также заместитель председате-
ля Ярославской областной думы 
Виктор Волончунас и председа-
тель Общественной палаты ЯМР 
Петр Муханов. 

Депутаты обсудили испол-
нение районного бюджета за 
первое полугодие текущего 
года. Доходная часть составила 
1 349,3 млн руб. и выполнена 
на 50,3 процента. Налоговые и 
неналоговые доходы исполнены 
в общей сумме на 48 процентов 
годового плана.

Расходы районного бюджета 
составили 49,1 процента годово-
го плана. Основными направле-
ниями расходования бюджетных 
средств по-прежнему являются 
финансирование отрасли обра-
зования – 58,6 процента общей 
суммы расходов, социальной 
политики – 27 процентов и куль-
туры – 5,4 процента.

Депутаты уточнили пере-
чень имущества, предлагаемого 
к передаче из муниципальной 
собственности в собственность 
Ярославской области, внесли из-
менения в решение Муниципаль-
ного совета Карабихского сель-
ского поселения от 12.11.2010  
№ 60 «Об утверждении Гене-
рального плана и Правил зем-
лепользования и застройки Ка-
рабихского сельского поселения 
Ярославского муниципального 

района Ярославской области». 
Отменены отдельные положения 
Правил землепользования и за-
стройки Ивняковского сельского 
поселения. Признано утратив-
шим силу решение Муниципаль-
ного совета ЯМР от  25.11.20211 
№105 «О муниципальном кон-
троле за исполнением единой 
теплоснабжающей организацией 
обязательств по строительству, 
реконструкции и (или) модер-
низации объектов теплоснаб-
жения на территории Ярослав-
ского муниципального района». 

Внесено, кроме того, изме-
нение в решение «О комитетах 
Муниципального совета ЯМР». 
Теперь в состав комитета по 
бюджету, финансам и налого-
вой политике входит депутат 
Яна Фролова. 

Под контролем депутатов на-
ходится ситуация, связанная с 
использованием зоны с особыми 
условиями – приаэродромной 
территории аэропорта Ярос-
лавль (Туношна).

В завершение заседания де-
путаты заслушали информацию 
о внесении изменений в реше-
ние Муниципального совета от 
30.01.2018 № 2 «О наградах». 

Подробная информация о ре-
шениях, принятых Муниципаль-
ным советом ЯМР, традиционно 
публикуется в официальном вы-
пуске газеты «Ярославский агро-
курьер» под рубрикой «Деловой 
вестник». 

В рамках заседания предсе-
датель Муниципального совета 
ЯМР Евгений Шибаев вручил 
грамоты начальнику отдела 
управления земельными ресур-
сами Наталье Савватиевой и 
начальнику отдела муниципаль-
ного заказа Юлии Кропотовой.

 ] Начальник управления образования администрации ЯМР  
Л.Ю. Корсакова

 ] Инновационная выставка

 ] Идет мастер-класс

ДЕПУТАТЫ  
ПРИНЯЛИ РЕШЕНИЯ

ВСТРЕЧА  
ПЕРЕД СТАРТОМ

ганизации работы школ по выходу 
в эффективный режим работы, а 
также об особенностях работы 
дошкольных организаций. Обсу-
дили педагоги и реализацию двух 
важных для отрасли проектов: 
«Школа Минпросвещения России» 
и внедрение федеральной госу-
дарственной информационной 
системы «Моя школа».

На выставке, приурочен-
ной к августовской конферен-
ции, участники ознакомились 
с инновационными продук-
тами. Это результаты работы 
системы образования района 
в 2021-2022 учебном году на 
инновационных площадках. 
Педагоги приняли, кроме того, 
участие в мастер-классах и 
секциях на различную тема- 
тику. 

На августовской встрече в Ив-
няках сформулированы основные 
профессиональные установки для 
многочисленного учительского 
корпуса Ярославского муници-
пального района на новый учеб-
ный год.
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Юбилей

 zПавел Алешин,  
заместитель директора 
Физкультурно-спортивного  
центра ЯМР

В воскресенье, 28 августа, 
в ФОК поселка Красные 
Ткачи состоялись игры 
финального дня Кубка 
главы ЯМР 2022 года  
по баскетболу среди 
мужских команд.

ВКубке приняли участие ко-
манды из Рыбинска, Ярос-

лавля, Иванова, Гаврилов-Яма и 
сборная Ярославского района. 
В течение пяти недель восемь 
команд бились за победу. Систе-
ма турнира была выстроена так, 
чтобы каждая команда провела 
пять игр, а игроки получили до-
полнительный соревнователь-
ный опыт.

В матче за 7 место встрети-
лись команды Гаврилов-Яма 
и гимназии № 2 (Ярославль). 
Со счетом 73:44 победу одер-
жала команда из Гаврилов-
Яма. В утешительном финале 
играли «Политех» (Ярославль) 
и Fishburg (Рыбинск). Силь-
нее оказалась команда из 
Ярославля – 89:83. В матче за  
3 место бились «Гром» (Иваново) 
и сборная Ярославского района. 
После двух четвертей счет был 
равным, а во второй половине 
матча более опытная команда 
из Иваново взяла верх – 91:75. 

В финале встретились команды 
RBK из Рыбинска и Tune Squad 
из Ярославля. Оба коллектива 
показали очень зрелищный и 
результативный баскетбол. Но 
лучше в этот день были рыбинцы, 
убедительно выиграв финальную 
встречу – 96:57.

После финального матча со-
стоялась церемония награждения 
победителей и призеров Кубка. 
Заместитель главы администра-
ции ЯМР по социальной политике 
Елена Мартышкина поблагода-
рила все команды за участие и 
наградила лучших.

По результатам турнира лучши-
ми игроками признаны:

– Даниил Скоморохов (RBK) – 
лучший скорер;

– Глеб Мерзляков (RBK) и Рус-
лан Сагинов (ЯМР) – лучшие снай-
перы;

– Илья Горбунов («Политех») – 
победитель конкурса штрафных 
бросков;

– Кирилл Приходько (Tune 
Squad) и Сергей Пономаренко 
(Fishburg) – победители конкурса 
по трехочковым броскам.

Памятными подарками от 
спонсора турнира – фотосалона 
«ФотоShop Ярославль» отмечены 
лучшие игроки каждой из команд. 

Огромная благодарность за 
помощь в организации сорев-
нований нашему традиционно-
му партнеру ООО «Северный 
экспертный центр» в лице ге-
нерального директора Романа 
Горохова!

Кубок главы ЯМР 

БАСКЕТБОЛИСТЫ  
ПОЛУЧИЛИ НАГРАДЫ

 zАртур Чернышев 
Фото Ирины Игнатьевой

В субботу, 27 августа, 
самый большой поселок 
Ярославского района – 
Красные Ткачи ярко  
и творчески, с большим 
размахом отпраздновал 
свой день рождения! 

И стория поселка ведется с 
конца девятнадцатого века, 

когда купец П.А. Сакин построил 
ткацкую отбельно-отделочную 
фабрику, а при ней дворы для 
рабочих, впоследствии ставшие 
именоваться слободкой. Однако 
официальной датой основания 
рабочего поселка Красные Ткачи 
является 23 мая 1927 года.

Программу праздника открыл 
футбольный турнир на кубок 
главы Карабихского сельского 
поселения. Параллельно на во-
лейбольной площадке началось 
состязание «пляжников». 

Погода благоприятствовала 
в этот день жителям и гостям 
любимого поселка, согревая 
теплыми солнечными лучами 
и легким дуновением ветерка. 
Ну, а праздник шел своим че-

редом. Состоялись состязания 
по гиревому спорту и шахма-
там, открылась выставка «Чудо 
огородное», а на территории 
хоккейного корта прошла за-
вораживающая мотогонка на 
выносливость «Кросс – Эндуро».

Одной из изюминок празд-
ника стала выставка «Красные 
Ткачи на страницах газет 2022 
года». На ней были представ-
лены интересные материалы о 
людях и событиях, проходящих 
в родном поселке. Зрители, по-
сетившие в этот день выставку 
«Красные Ткачи и окрестности 
в рисунках детей», насладились 
художественными работами 
местных ребят, кстати, неко-
торые рисунки создавались 
еще в конце прошлого века.  
С большим удовольствием все 
присутствующие делали ориги-
нальные, во многом уникальные 
фотографии на яркой и запоми-
нающейся «Селфи-площадке». 

А праздник, как неспешное 
течение реки, продолжал плав-
ное движение. Детская игро-
вая программа собрала перед 
сценой не один десяток самых 
активных, веселых и любозна-
тельных ребят. Интересные кон-

курсы и забавные состязания по-
дарили участникам прекрасные 
эмоции. 

Как и положено, в торже-
ственной части наградили са-
мых достойных работников 
предприятий, ведущих деятель-
ность на территории поселка.

Подарком всем жителям и го-
стям праздника стал творческий, 
искрометный, эмоциональный 
и, конечно, очень яркий концерт. 

После теплых поэтических 
слов в исполнении ведущих Ека-
терины Королевой и Владислава 
Веневцева своими талантами 
со всеми присутствующими де-
лились коллективы ЦДТ «Сту-
пеньки» – ансамбли «Ритм» и 
«Черлидинг» и дома культуры 
– ансамбли «Диамант» и «Цветок 
граната».

Ярко и самобытно звучали 
со сцены авторские стихи юных 
участниц творческого объеди-
нения «Проба пера» Полины Га-
лактионовой, Анны Жарковой, 
Таисии Шамуковой. Чудесные 
песни в исполнении Стаса Орло-
ва, Кристины Назаровой, Артура 
Чернышева, Игоря Андреева и 
Владимира Назарова согревали 
сердца и волновали душу.

Зрители, которых было на 
празднике великое множество, 
тепло и радостно встречали каж-
дое выступление артистов.

Закончился праздник зажига-
тельной дискотекой, на которой 
все участники дали волю чув-
ствам и эмоциям, а танцевали 
так, что плавился асфальт. Ну а в 
финале прогремел праздничный 
салют. 

КРАСНЫМ  
ТКАЧАМ –  
95 ЛЕТ

 ] Солист А.А. Чернышев

 ] Ансамбль «Черлидинг»

 ] Спортивные баталии

Поздравляем!

Коллектив администрации Курб-
ского сельского поселения сердечно 
поздравляет с юбилеем начальника 
финансово-экономического отдела – 
главного бухгалтера 

Нину Константиновну  
СТАРОСТИНУ!

Уважаемая  
Нина Константиновна!

Примите самые 
искренние пожела-

ния крепкого здоро-
вья, личного счастья, неисчерпаемой энергии и 

воодушевления во всех Ваших добрых делах!
Пусть в Вашем доме всегда царят мир и 

согласие, в сердце – доброта, а 
в делах – мудрость и взвешен-
ность!

Пусть судьба и дальше будет 
благосклонна к Вам, даря радость 

жизни, неизменную удачу, вер-
ных и надежных друзей!
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 zЛариса Фабричникова 
Фото автора и из архива 
деревни Курдумово

Жители этого 
небольшого 
населенного пункта – 
дружные, активные, 
сплоченные.  
Их добрые дела  
и интересные проекты 
известны не только  
в Ярославском районе, 
но и в области.

Семья старосты дерев-
ни Ирины Терегуло-

вой приехала в наш рай-
он из Архангельска в 2018 
году. Тогда в новом Кур-
думове были проблемы с 
дорогами, освещением. 
Ирина Терегулова объеди-
нила жителей для реше-
ния насущных задач. Она 
считает, что необходимо 
способствовать созданию 
благоприятной среды в 
деревне.

– Практически все 
семьи в Курдумове при-
нимают участие в благо-
устройстве и участвуют 
в субботниках, но за-
метно выделяются своей 
активностью Кошелевы, 
Феоктистовы, Макаровы, 
Чурины, Сошенко, – рас-
сказывает староста. 

Жители собирали сред-
ства на подсыпку дорог и 
благоустройство. И даже 
соорудили собственными 
силами красивые деревян-
ные тротуары, почти как 
на Русском Севере. Теперь 

по ним можно пройти к 
своим домам в осеннюю 
и весеннюю распутицу. 
В июле 2021 года благо-
устроены дороги на двух 
улицах. Старосте Ирине 
Терегуловой, представ-
ляющей интересы ново-
селов, удалось наладить 
конструктивное сотрудни-
чество с администрацией 
Кузнечихинского сельско-
го поселения. По решению 
муниципального совета 
этого поселения дороги в 
новом Курдумове взяты на 
баланс поселения.

Чудо-горка

Первым масштабным 
проектом, который во-
плотили жители дерев-
ни, стала горка «Север». 
Она появилась в декабре 
2019 года. Перед началом 
строительства староста 
обратилась к владельцу 
земельного участка, и он 
выделил территорию для 

детской площадки. Старо-
ста рассказала, что идея 
создания горки возникла 
у Сергея Феоктистова. Он 
поделился своим замыс-
лом с земляком Владими-
ром Кошелевым. Вместе 
они обсудили конструк-
цию горки, а Владимир 
составил смету. Средства 
на возведение объекта 
собирали жители улиц 
Крымская, Светлый про-
езд, Ясная, Парадная. 
Курдумовцы провели суб-
ботник, привели участок 
в порядок, убрали траву.

Идейный вдохновитель 
создания горки Сергей Фе-
октистов вместе со своим 
помощником Владимиром 
Кошелевым создавали ее с 
большой любовью, твор-
чески. Получилось произ-
ведение искусства. Сергей 
Феоктистов – мастер зо-
лотые руки. Родом он из 
Архангельской области, а 
северяне издавна славят-
ся плотницким ремеслом.  
В строительстве участво-
вали семь человек. Горку 
можно долго рассматри-
вать и восхищаться дета-
лями и украшениями. Она 
двухъярусная, здесь могут 
кататься самые малень-
кие курдумовцы и дети 
постарше.

А какой прекрасный 
праздник получился, когда 
открывали горку! Поста-
рались жители. Украси-
ли чудо-горку флажками, 
напекли пирожков, бли-
нов. Был и горячий чай 
из настоящего самовара. 
Депутат муниципального 
совета Кузнечихинского 
сельского поселения Ма-
рина Соколова подгото-
вила веселую игровую 
программу. Конкурсы, 
викторины, захватываю-
щие игры, в которых уча-
ствовали и взрослые, и 
дети. Поздравить курду-
мовцев пришли Дед Мороз 
и Снегурочка. А для ребя-
тишек – радость необы-
чайная: какая же зима без 
горки! Праздник удался на 
славу, он объединил всех. 

Постепенно у курду-
мовцев появляются свои 
традиции в проведении 
торжеств. Есть и организа-
тор праздников, имеющий 
опыт в этом деле, – Ольга 

Макарова. А недавно был 
написан даже гимн дерев-
ни Курдумово – веселый, 
оптимистичный. 

Да будет свет!

День 24 марта 2021 
года стал самым светлым 
и ярким для деревни. 
Впервые здесь загорелись 
14 уличных фонарей.  
А ждали люди этого со-
бытия более трех лет. Ре-
шить проблему с освеще-
нием было очень важно 
для всех жителей. Курду-
мовцы решили проявить 
инициативу. Собрали 
средства на приобретение 
фонарей. Староста Ири-
на Терегулова от имени 
всех жителей обратилась 
к администрацию Кузне-
чихинского сельского по-
селения с предложением 
совместными усилиями 
решить проблему. Адми-
нистрация живо отклик-
нулась, с января 2021 года 
проект запущен в работу. 
И менее чем за три месяца 
осуществлен.

Проект спортивной 
площадки – воркаута в 
Курдумове заявлен на 
конкурс инициативных 
проектов Ярославского 
муниципального рай-
она в апреле 2022 года.  
И после отборочного этапа 
отобран на реализацию. 
По условиям конкурса 
жители нового Курдумова 
приняли финансовое уча-
стие, вложив 21 процент 
от стоимости проекта и 
самостоятельно подгото-
вив основание площад-
ки. Бюджетные средства 
ЯМР составили значимую 
часть стоимости воркаута. 
А 18 июля он установлен 
под чутким народным кон-
тролем. Это значимое со-
бытие для жителей. Смон-
тировано и оборудование 
на детской площадке!

Приятно побывать на 
площади в Курдумове, ко-
торая стала местом для 
проведения праздников. 
Здесь кроме горки и вор-
каута, сцены, которую 
сделали жители своими 
руками, оформлена вход-
ная зона, заявленная на 
конкурс по благоустрой-
ству Кузнечихинского 

думово», который бы по-
зволил подкрепить иници-
ативы и проекты жителей 
финансовой поддержкой 
из бюджетов различных 
уровней. Но, к сожалению, 
пока в нашей области нет 
регионального закона, ре-
гулирующего деятельность 
ТОСов. А в Архангельской, 
Псковской областях и во 
многих других такой зако-
нодательный акт существу-
ет, хорошо бы перенять у 
них опыт. Недавно Ирина 
Терегулова обратилась с 
вопросом по поводу при-
нятия регионального за-
кона, регулирующего де-
ятельность ТОСов, к врио 
губернатора Михаилу 
Евраеву. Михаилу Яков-
левичу понравилась это 
предложение, и он обещал 
его рассмотреть.

Курдумовцы мечтают 
о том, чтобы появилось в 
деревне футбольное поле, 
волейбольная площадка. 
Жители любят заниматься 
спортом. Если появится 
площадка для тренировок, 
местная футбольная ко-
манда, которая уже при-
нимала участие в соревно-
ваниях в Кузнечихинском 
сельском поселении, смо-
жет на равных состязаться 
со спортсменами из дру-
гих населенных пунктов.

Ирина Терегулова по-
любила Курдумово всей 
душой. С необыкновенной 
теплотой и заботой гово-
рит она о деревне. Теперь, 
когда жители маленького 
Курдумова объединились, 
им по плечу любые труд-
ности и масштабные про-
екты. 

сельского поселения «Точ-
ка притяжения». Красивая 
деревянная арка, вазоны 
с цветами – любо-дорого 
посмотреть. Недавно здесь 
появился необычный арт-
объект – нулевая верста, 
созданная жителями. Идея 
принадлежит Ирине Тере-
гуловой. Она рассказала, 
что очень важно отдать 
дань памяти своим род-
ным местам. Жители но-
вого Курдумова приехали 
в Ярославский район из 
разных городов и весей. 
Из Мурманской, Архан-
гельской областей, из ре-
спублик Коми, Якутии, 
Латвии, Братска… На вер-
стовом столбе размещены 
уже более 17 табличек с 
наименованиями городов 
и областей.

Староста деревни за-
тронула еще одну важную 
тему, касающуюся топо-
нимики:

– Хочется, чтобы ули-
цы в населенных пунктах 
имели яркие, запомина-
ющиеся названия, по-
священные знаменитым 
землякам, ветеранам  
войны, ученым… Сейчас у 
некоторых улиц безликие 
имена. В поселке Ярослав-
ка, в Толгоболе и в Курду-
мове есть улицы с одним и 
тем же названием – Ясная, 
из-за этого возникает пу-
таница. 

Ирина Терегулова убеж-
дена, что новое Курдумо-
во будет преображаться 
с каждым годом. У старо-
сты и ее сподвижников 
большие планы на буду-
щее. Они намереваются 
создать ТОС «Новое Кур-

Наши люди

ИНИЦИАТИВНАЯ 
ДЕРЕВНЯ 
КУРДУМОВО

 ] Дружные курдумовцы на субботнике

 ] Староста деревни Курдумово Ирина Терегулова
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Ветераны

Наша справка

Юрий Дмитриевич Данилов родился 16 апреля 1949 года  
в Ярославле.  
Окончил школу №33 и Ярославский технологический инсти-
тут (ныне ЯГТУ). 
Работал на Ярославском моторном заводе. Прошел путь  
от ученика слесаря до инженера-конструктора. 
В 1973 году призван на службу госбезопасности, в Минской 
спецшколе получил юридическое образование. На различ- 
ных должностях – от оперативного уполномоченного до за-
местителя начальника областного управления – в органах 
госбезопасности прослужил в общей сложности 20 лет. 
С 1992 по 2003 год в звании генерал-майора возглавлял  
Налоговую полицию Ярославской области.  
Четыре года трудился в администрации Ярославской обла-
сти, где возглавлял управление по экономической безопас-
ности. 
С 2007 по 2017 год работал в бизнесе. 
Проживает в Заволжском сельском поселении Ярославского 
района. 

 zАлександр Набоков 
Фото автора

– Первое время при-
шлось заниматься оформ-
лением соответствующей 
документации, связанной 
с моим избранием. Встре-
тился с главой Ярослав-
ского муниципального 
района Николаем Влади-
мировичем Золотнико-
вым. Мы хоть и самосто-
ятельная организация, но 
прекрасно понимаем, что 
с руководством района 
надо установить нормаль-
ные рабочие отношения. 
Думаю, что взаимопони-
мание достигнуто.

Чтобы глубже вник-
нуть в проблемы, кото-
рые предстоит решить 
нашей организации, я 
стал выезжать на места, 
чтобы, как говорят во-
енные, изучать опера-
тивную обстановку. Но в 
обширном Ярославском 
районе большая «разбро-
санность» населения. Так 
что пока удалось побы-
вать в четырех поселени-
ях: Заволжском, Кузне-
чихинском, Курбском и 
Карабихском. Главы по-
селений помогли встре-
титься там с активистами 
организации. С другими 
будем встречаться поз-
же, многие просили пере-
нести встречи на время, 
когда закончится огород-
ный сезон.

– И все-таки Вы получи-
ли первые впечатления, 
услышали о проблемах?

– Да, конечно. На 
первом месте в списке 
того, что волнует жите-
лей – здравоохранение.  
В районе не хватает вра-
чей. Поликлиника нахо-
дится в Красных Ткачах, 
и до нее многим долго и 
неудобно добираться. 

Хорошо что строят-
ся модульные ФАПы, но 

– В рамках акции будет 
организован прием от на-
селения отслужившей свой 
срок эксплуатации быто-
вой и электронной техни-
ки: холодильников, газо-
вых и электрических плит, 
стиральных/сушильных/
посудомоечных машин, 
микроволновых печей, 
водонагревателей, мелкой 
бытовой техники, ручного 
инструмента, компьютер-
ной и аналогичной элек-
тротехники, телевизоров 
и мониторов, – отметили в 
компании и обратили вни-
мание, что такая техника, 
как картриджи от принте-

ров, а также ртутные лампы 
и градусники приниматься 
не будут.

В рамках акции также 
планируется вывоз на-
копившихся батареек и 
аккумуляторов, утратив-
ших потребительские 
свойства.

За активное участие в 
акции предусмотрены при-
зы и подарки.

Контактное лицо по 
координации проведения 
акции и сбора заявок от на-
селения – Завьялов Антон 
Александрович, телефоны: 
8-800-500-66-28, (4852) 
66-33-75.

Рост численности 
населения района 
обеспечивал 
постоянный приток 
мигрантов. 

ВЯрославский район 
на постоянное место 

жительства и в связи со 
сменой места пребывания 
на срок девять месяцев и 
более прибыло 2 254 чело-
века, что на 974 человека 
больше, чем выбыло за его 
пределы. Наибольшее чис-
ло мигрантов прибыло из 
поселений Ярославской об-
ласти – 1 520 человек (67,4 
процента) и из российских 
регионов – 538 человек 
(23,9 процента). Несмотря 
на постоянный приток 
мигрантов, в январе-июне 
2022 г. по сравнению с ана-
логичным периодом про-

шлого года наблюдалось 
уменьшение миграционно-
го прироста на 269 человек.

Брачно-семейные от-
ношения характеризова-
лись увеличением числа 
заключенных браков на 5,2 
процента и количеством 
расторгнутых союзов – на 
21,5 процента. Браков было 
заключено 161, расторгну-
то – 158.

Естественная убыль на-
селения Ярославского му-
ниципального района в ян-
варе-июне 2022 г. составила 
204 человека и увеличилась 
по сравнению с соответ-
ствующим периодом 2021 г. 
на 53 человека. Зарегистри-
ровано 297 новорожден-
ных и 501 умерший, из них 
в городской местности 9 и 
30 человек соответственно. 

Ярославльстат

Большой  
электросубботник  
стартует в Ярославской 
области 1 сентября
ООО «НЭК-Утилизация» выступила  
с инициативой проведения большой 
экологической акции «Электросубботник», 
которая пройдет в крупных населенных пунктах 
муниципальных образований Ярославской 
области с 1 сентября по 30 ноября 2022 года.

Юрий ДАНИЛОВ: 
ЧТОБЫ ВНИКНУТЬ 
В ПРОБЛЕМЫ –  
ВЫЕЗЖАЮ НА МЕСТА

О демографической ситуации  
в Ярославском муниципальном 
районе в январе-июне 2022 года

Акция

Статистика

На внеочередной конференции в марте этого года председателем 
ветеранской организации Ярославского муниципального района – 
структурного подразделения Ярославской областной общественной 
организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил  
и правоохранительных органов избран Юрий Дмитриевич Данилов.  
Мы поговорили с ним о том, что волнует ярославских пенсионеров,  
чем живет организация и каковы перспективы ее развития.

требности у населения в 
стационарных, поликли-
нических, амбулаторных 
услугах. По каждому по-
селению требуется свое-
образная карта потреб-
ностей в медицинских 
услугах. Необходимо и 
целенаправленное вы-
деление средств на реше-
ние этих вопросов.

О ряде проблем мы го-
ворили на собрании ве-
теранов с председателем 
Ярославской областной 
ветеранской организа-
ции Евгением Алексан-
дровичем Болтовым.  
В этой встрече участво-
вали более сорока пред-
ставителей большинства 
первичных организаций. 
И что примечательно, 
как правило, вопросы 
поднимались не лично-
го характера или касаю-
щиеся непосредственно 
ветеранов, а обществен-
но значимые. Например, 
о частых отключениях 
электроэнергии, кото-
рые случаются в Заволж-
ском, Кузнечихинском, 
Карабихском, Некрасов-
ском сельских поселе-
ниях.

– Ветераны Ярославско-
го района работают во 
взаимодействии с об-
ластной ветеранской 
организацией?

– Да, мы примем уча-
стие в проведении в об-
ласти в нынешнем году 
Фестиваля самодеятель-
ного народного творче-
ства ветеранов, который 
призван способствовать 
популяризации народ-
ного искусства, сохра-
нению народных тради-
ций. Взаимодействуем в 
развитии в ветеранской 
среде движения «сере-
бряных волонтеров», 
в пропаганде занятий 
физкультурой и здоро-
вого образа жизни, в 
содействии нравствен-
ному патриотическому 
воспитанию молодежи 
и наставничеству, необ-
ходимости активизации 
диалога между предста-
вителями разных поко-
лений.

– Для обратной связи с 
населением неплохо бы 
иметь офис, куда люди 
могут обращаться со 
своими проблемами. Не 
задумывались о его от-
крытии?

– Помещение уже есть – 
в поселке Красный Бор. Но 
оно требует ремонта. Под-
рядчик, который его про-
ведет, найден. Скоро будет 
приобретена необходимая 
оргтехника, и офис начнет 
полноценную работу.

прозвучало предложение 
вернуть передвижные ам-
булаторные пункты, ко-
торые были до пандемии. 
Чтобы был график хотя 
бы первичного осмотра. 
Женщины сетовали, что 
на места давно не приез-
жала специализированная 
техника: рентген, маммо-
графия.

У меня уже состоялась 
встреча с заместителем 
председателя прави-
тельства Ярославской 
области Ларисой Ми-
хайловной Андреевой. 
Она вникла в ситуацию 
и сказала, что надо чет-
ко разработать норма-
тивы, где, сколько и что 
именно нужно, какие по-
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Проект «Живая классика» Анонс

Проект дорос до между-
народных масштабов. 

Стать участником коман-
ды приглашают активных 
подростков из Ярослав-
ской области.

На создание одной 
страницы тактильной 
книги уходит примерно 
12 часов. Да и стоят такие 
издания гораздо дороже 
обычных книг. Поэтому 
в последнее время не-
зрячие и слабовидящие 
люди все чаще выбира-
ют аудиоформат. Но про-

ект «Вслух» – не просто 
про доступность книг в  
аудиоформате для под-
ростков. Это про обще-
ние и дружбу, потому что 
ребята не просто читают 
вместе, они делятся впе-
чатлениями и обсуждают 
любимых героев.

Проект «Вслух» в 2018 
году придумал незрячий 
участник конкурса юных 
чтецов «Живая класси-
ка» Федор Лысиков. Он 
предложил записывать 
для подростков литера-

Уважаемые родители! 

В период с 28 августа 
по 30 сентября 2022 года 
в Ярославской области 
проходит комплексное 
профилактическое меро-
приятие «Детская безопас-
ность», направленное на 
профилактику детского 
дорожно-транспортного 
травматизма, снижение 
тяжести последствий при 
ДТП, привитие детям навы-
ков безопасного участия в 
дорожном движении. 

Не забывайте ежеднев-
но напоминать ребенку 
о правилах безопасного 

 zНаталья Белова, 
начальник отдела по делам 
несовершеннолетних 
и защите их прав 
администрации ЯМР 

В акции «Летом 
отдыхай, про закон  
не забывай!» в детском 
оздоровительном 
лагере «Молодая 
гвардия»,  
что в Некрасовском 
сельском поселении, 
участвовало более  
200 ребят в возрасте 
10-15 лет.

С тарший инспектор от-
деления по делам несо-

вершеннолетних Северного 
линейного управления МВД 
России на транспорте Ан-
дрей Антипин и инспектор 
этого отделения Юлия Чест-
нова рассказали о правовых 
последствиях противоправ-
ных деяний несовершенно-

0+ 0+

«ВСЛУХ»: 
ПРИГЛАШЕНИЕ  
В КОМАНДУ! 

турные новинки в аудио- 
формате.

В этом сезоне сделали 
ставку на книги современ-
ных авторов, которых в 
школьных библиотеках 
мало. Писатели будут де-
литься с ребятами даже 
рукописями – сочине-
ниями, которые еще не 
изданы. А это – уникаль-
ная возможность узнать 
первыми о книжных но-
винках. Проект уже под-
держали писатели Анна 
Анисимова, Ася Кравчен-
ко, Евгений Чеширко, Та-
мара Крюкова, Эльвира 
Смелик, Нина Дашевская, 
а также представитель из-
дательства «Самокат» в 
Санкт-Петербурге Ника 
Максимова. 

Первыми на призыв 
участвовать в акции от-
кликнулись петербургские 
школьники, но текстов 
оказалось так много, что 
подростки будут рады 
помощи сверстников из 
разных регионов страны. 
Узнать подробнее об ак-
ции, зарегистрироваться 
и стать волонтером про-
екта можно на официаль-

Безопасность

ДЕТИ НА ДОРОГЕ
Уважаемые водители!

Позаботьтесь о без-
опасности своего ребен-
ка – используйте детские 
удерживающие устройства 
и ремни безопасности, со-
блюдайте установленный 
скоростной режим, выез-
жайте заблаговременно, 
чтобы не торопиться, от-
кажитесь от управления 
транспортным средством 
в утомленном состоянии, 
будьте дисциплинирован-
ны и ответственны на до-
рогах.

Будьте предельно вни-
мательными при подъезде 
к пешеходным переходам, 
местам массового притя-
жения детей, заблаговре-
менно снижайте скорость 
движения.

Пока дети не выросли и 
не стали самостоятельны-
ми, о безопасности, здоро-
вье и жизни должны забо-
титься родители. Помните: 
дети – это самое дорогое, 
что есть у родителей, и они 
имеют право на ЖИЗНЬ!

Отдел ГИБДД 
Ярославского ОМВД России

поведения на улицах и до-
рогах. Начертите с ним схе-
му безопасного маршрута 
«дом-школа-дом», пройдите 
вместе этот путь, отметив 
наиболее сложные места на 
дороге. Приобретите юно-
му пешеходу световозвра-
щающие элементы – они по-
зволят ему стать заметнее 
на дороге. Демонстрируйте 
пример ответственного по-
ведения на дороге – дети 
во всем равняются на вас, 
родителей, именно вы яв-
ляетесь для них ориенти-
ром, которому они будут 
следовать. 

ном сайте: https://vsluh.
ru.com/

В течение сезона стар-
шеклассники, которые ре-
шили стать волонтерами, 
будут участвовать в твор-
ческих мастер-классах 
по чтецкому мастерству, 
чтобы подготовиться к за-
писи аудиокниг. Специ-
ально для них создадут 
книжный клуб, где будут 
проходить встречи с пи-
сателями.

За три года школьники 
озвучили более ста произ-
ведений. Есть даже аудио- 
спектакли к ним. Послу-
шать их можно абсолютно 
бесплатно на сайте про-
екта «Вслух». Аудиотека 
будет постоянно попол-
няться и обновляться.

Фонд «Живая классика» 
реализует свои проекты на 
средства гранта Президен-
та Российской Федерации 
на развитие гражданского 
общества, при поддержке 
комитета по молодежной 
политике и взаимодей-
ствию с общественными 
организациями Санкт-
Петербурга.

Социальная реклама

Авиационно-техниче-
ский комплекс «Лев-

цово» с 1 сентября увели-
чивает количество сборных 
экскурсий до двух в месяц. 
Группы будут формиро-
ваться по субботам с 13.00 
и 15.30 по московскому вре-
мени. Индивидуальные экс-
курсии семейного формата 
(взрослые и дети от 7 лет) 
будут проводиться в преж-
нем формате – в удобное 
для желающих время.

Время начала экскурсий 
изменено, чтобы у юных лю-
бителей авиации было боль-
ше возможностей приехать 
на аэродром, в том числе на 
общественном транспор-
те: рейсовый автобус №140 
(а/п Левцово) от Ярослав-
ля-Главного отправляется 
в 14.30 мск, обратно из Лев-
цово в 15.30 мск и в 19.00 
мск. В планах АТК «Левцово» 
организация собственного 
трансфера в день экскурсий. 

Благодаря «Студия АРТ 
Премиум» – эксклюзивно-
му представителю проекта 
«Лечу над Миром» в Ярос-
лавской области, с середи-

ны сентября для всех юных 
и не очень юных авиаторов 
на аэродроме будет досту-
пен полет с использовани-
ем VR-технологий. Во время 
экскурсии по аэродрому 
по-прежнему школьники 
могут изучить устройство 
самолетов Ан-2, Як-52, Мо-
рава, вертолета Ми-2, посе-
тить выставку «Ярославские 
крылья Победы», познако-
миться с авиационными 
профессиями: пилот, штур-
ман, диспетчер, авиатехник.

Авиационно-техниче-
ский комплекс «Левцово» 
расположен в Ярославском 
районе, в семи километрах 
от границы города Ярос-
лавля. На его территории 
организована кемпинговая 
стоянка для автопутеше-
ственников, строится му-
зей авиации, для органи-
зованных групп проводятся 
тематические праздники 
и мероприятия. Ежегодно 
площадку для познаватель-
ного и активного отдыха 
посещает несколько тысяч 
туристов и экскурсантов. 

Социальная реклама

Проект  
для незрячих  

и слабовидящих людей 
«Вслух» создан подростками 

для подростков.  
С его помощью можно услышать 

литературные новинки,  
обсудить любимую книгу 

онлайн со сверстником  
и найти новых друзей  

по всей стране. 

Авиация – школьникам

Акция 

Летом отдыхай, про закон не забывай!
летних. Дети посмотрели 
мультфильм о правилах по-
ведения при проезде в под-
вижном составе и переходе 
железнодорожных путей.

Ведущий специалист 
отдела по делам несовер-
шеннолетних и защите их 
прав администрации ЯМР 
Екатерина Смирнова по-
казала презентацию об 
административной и уго-
ловной ответственности 

несовершеннолетних и их 
родителей за употребление 
алкоголя и курение. На эту и 
другие темы с детьми обща-
лись специалисты по соци-
альной работе Ярославской 
областной клинической 
наркологической боль-
ницы Светлана Амелина и 
основатель ярославской 
общественной организа-
ции «Много добра» Михаил 
Минаков. 

РОДИТЕЛИ И ДЕТИ
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Вакцинопрофилактика

– Предыдущий Национальный 
календарь прививок действо-
вал в течение 7 лет. Но в конце 
прошедшего года был утверж-
ден обновленный календарь 
вакцинации. Какие факторы 
влияют на создание новой вер-
сии этого документа?

– Национальный календарь 
пересматривается по мере раз-
работки и внедрения новых 
эффективных и безопасных 
вакцинальных препаратов. Ве-
домственный документ (при-
каз Минздрава), утверждаю-
щий национальный календарь, 
базируется на ФЗ «Об иммуно-
профилактике инфекционных 
болезней». При расширении в 
этом законе перечня инфекций 
для специфической профилакти-
ки появляется правовая основа 
для создания нового календа-
ря. Так было с вакциной против 
пневмококка, которая начала 
производиться в нашей стране и 
впервые вошла в Национальный 
календарь с 2014 года. Кроме 
того, благодаря эффективности 
вакцинопрофилактики значи-
тельно снижается заболевае-
мость многими инфекциями, 
что позволяет ликвидировать 
в календаре повторные введе-
ния препаратов, то есть не про-
водить ревакцинацию против 
части инфекций. Например, 
теперь мы не проводим вторую 
ревакцинацию против туберку-
леза и снизился возраст ревакци-
нации для полиомиелита.

– Какие заболевания уже 
включены в список и какими 
свойствами должно обладать 
заболевание, чтобы его внесли 
в Национальный календарь?

– Календарь вакцинации 
всегда представлен двумя ча-
стями: национальный и эпиде-
миологический. Национальный 
календарь профилактических 

прививок создан как схема 
вакцинации против наиболее 
распространенных и тяжелых 
инфекций. В него входят 12 за-
болеваний: корь, краснуха, эпи-
демический паротит, коклюш, 
дифтерия, грипп, туберкулез, 
гепатит В, столбняк, полиоми-
елит, пневмококковая инфек-
ция и с этого года гемофильная 
инфекция типа b. Календарь 
по эпидемическим показани-
ям предусматривает вакцина-
цию дополнительными доза-
ми людей из групп риска или 
неиммунизированных ранее, 
а также прививки против при-
родно-очаговых и зоонозных 
инфекций (клещевой энцефа-
лит, лептоспироз, бруцеллез, ту-
ляремия, сибирская язва и др.). 
Этот календарь гораздо шире, в 
нем перечислены 23 инфекци-
онных заболевания с частичным 
повторением упомянутых в на-
циональном календаре.

– На фоне внешнеполитиче-
ской обстановки есть ли риск, 
что в России не будет хватать 
компонентов для создания 
вакцин?

– Календари всех стран по-
хожи друг на друга. Почти все 
вакцины против одной и той же 
инфекции взаимозаменяемы. 
Все отечественные вакцины 
соответствуют требованиям 
ВОЗ, подтверждена их эффек-
тивность и безопасность. Мно-
гие зарубежные вакцинальные 
препараты зарегистрированы 
на территории РФ и доступны 
для населения. Часть из них 
(например, вакцины против 
гепатита В, пневмококковой 
инфекции) по лицензии и 
под полным технологическим 
контролем выпускаются как 
оригинальные препараты на 
производстве, локализованном 
в России.

– Можно ли делать сразу не-
сколько прививок?

– Не только можно, но и же-
лательно. Это позволяет сокра-
тить инвазивные процедуры, 
уменьшить количество визитов 
к врачу и не увеличивает ча-
стоту побочных реакций. При 
необходимости можно одновре-
менно вводить любые вакцины, 

за исключением БЦЖ (против 
туберкулеза). Лучше, чтоб про-
цедура не влекла за собой увели-
чение количества инъекций, т.е. 
предпочтительно использование 
комплексных препаратов, где 
в одном шприце находится не-
сколько компонентов.

– Какие существуют противо-
показания к вакцинации?

– Универсальным противо-
показанием является острый 
инфекционный процесс или обо-
стрение хронического заболе-
вания, после стихания которых 
можно проводить вакцинацию. 
Также существуют абсолютные 
противопоказания к конкрет-
ным вакцинам, связанные с не-
стандартными реакциями на 
компоненты препаратов.

– Почему нужно вакциниро-
вать детей? Могут ли привив-
ки, внесенные в список кален-
даря, негативно сказаться на 
их здоровье?

– Дети раннего возраста – 
наиболее уязвимая категория 
пациентов, они тяжелее перено-
сят инфекционные процессы и 
развивают осложнения после за-
болевания. Вакцинация является 
самым эффективным способом 
профилактики инфекционных 
заболеваний за всю историю 
человечества, величайшим до-
стижением медицины. К сожа-
лению, в 2019 году Всемирная 

организация здравоохранения 
констатировала, что отказ от 
прививок превратился в одну 
из 10 глобальных угроз здраво-
охранению.

Отказываясь от проведения 
прививок своему ребенку, ро-
дители должны осознавать, что 
они нарушают право ребенка 
на здоровье и создают угрозу 
здоровью окружающих. Ведь, 
заболев, малыш может зара- 
зить в детском саду или школе 
других детей и даже взрослых. 
Прививая ребенка в соответ-
ствии с календарем профилак-
тических прививок, родители 
последовательно знакомят его 
с новыми антигенами и обеспе-
чивают иммунологическую за-
щиту. Этот процесс желательно 
зафиксировать в «Сертификат о 
профилактических прививках», 
утвержденный Минздравом РФ в 
1993 году, являющийся личным 
документом каждого гражда-
нина. 

– Насколько эффективен На-
циональный календарь? На-
сколько снизился благодаря 
ему процент заболеваемости 
в России?

– По сравнению с доприви-
вочным периодом заболевае-
мость в России снизилась в  
12 000 раз корью, в 5 000 раз 
дифтерией, в 400 раз краснухой. 
Наиболее интересно проана-
лизировать период с предыду-
щего до нынешнего календаря 
прививок, когда была внедрена 
рутинная вакцинация против 
пневмококковой инфекции. 
Установлено снижение смерт-
ности малышей до 1 года от вне-
больничных пневмоний на 35 
процентов. Но следует помнить, 
что многие из инфекционных 
заболеваний являются «вакци-
но-управляемыми», т. е. затиха-
ют при хорошем охвате населе-
ния прививками и формируют 
вспышки, эпидемии при сокра-
щении объемов иммунизации. 
Очень выразительно звучит фра-
за: «Вакцинация стала жертвой 
собственной эффективности». 
Предлагаю нам объединиться в 
поддержке окружающих, знако-
мых, интересующихся и нужда-
ющихся в информации людей, 
рассказывая им о важности вак-
цинации для выживания и про-
цветания всего человечества. 

Руководитель Клиники ну-
трициологии Российского 

геронтологического научно-кли-
нического центра РНИМУ им. Н.И. 
Пирогова, кандидат медицинских 
наук, врач-эндокринолог, диетолог 
Екатерина Иванникова рекоменду-
ет пожилым людям с недостаточ-
ностью питания добавлять в пищу 
горчицу в небольших количествах.

Недостаточность питания или 
синдром мальнутриции является 

опасной патологией, которой под-
вержены люди старше 65 лет. Она 
приводит к снижению мышечной 
массы тела и разрушению костной 
ткани, влечет за собой когнитив-
ные нарушения, ухудшает качество 
жизни человека, снижает уровень 
его физической активности, за-
медляет скорость восстановления 
после перенесенных болезней. 

Одной из причин недостаточ-
ности питания у пожилых счита-

ется снижение аппетита, которое 
может быть вызвано приемом 
некоторых препаратов, депрес-
сией, ухудшением настроения и 
потерей интереса к жизни. Важ-
ным фактором риска является и 
нарушение чувствительности к за-
пахам и вкусу пищи. Так, у четвер-
ти людей старше 65 лет теряется 
способность чувствовать один из 
четырех вкусов (сладкий, горький, 
соленый, кислый).

Горчица, как и другие острые и 
пряные приправы, оказывает раз-
дражающий эффект на слизистую 
ротовой полости и желудка, сти-
мулирует таким образом слюноот-
деление и секрецию желудочного 
сока, благодаря чему улучшаются 
аппетит и пищеварение в целом. 
Кроме того, горчица обладает 
противовоспалительным и анти-
оксидантным действиями, укре-

пляет иммунитет и замедляет кам-
необразование в желчном пузыре.

Однако, предупреждает врач, 
пожилым острое и пряное следует 
употреблять в умеренных количе-
ствах. При наличии противопо-
казаний, таких как заболевания 
желудочно-кишечного тракта, 
аллергия, лишний вес, и вовсе 
следует отказаться от подобных 
вкусовых добавок.

Публикации подготовлены при содействии пресс-службы ФГАОУ ВО 
«Российский Национальный Исследовательский Медицинский Университет 
им. Н.И. Пирогова» Министерства здравоохранения Российской Федерации

ДОЛГАЯ ЖИЗНЬ 
ДЛЯ ВСЕХ

В результате пандемии COVID-19 уровень иммунизации во многих странах мира 
значительно снизился. Из-за этого угроза возникновения параллельных вспышек 
нескольких инфекционных заболеваний становится реальной, а тема иммунизации 
– актуальной как никогда. Именно поэтому в конце 2021 года Министерство 
здравоохранения Российской Федерации утвердило новый национальный календарь 
профилактических прививок. Об изменениях в новом календаре и жизненной 
необходимости вакцинопрофилактики мы поговорили с доцентом кафедры педиатрии 
и школьной медицины факультета дополнительного профессионального образования 
РНИМУ им. Н.И. Пирогова Еленой Семеновной КОВРИГИНОЙ. 

Совет-кабинет

Гериатры рекомендуют пожилым людям есть горчицу
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ОВЕН. Период будет удачен для завершения накопив-
шихся дел и решения личных проблем. Если что-то не 
будет получаться, отпустите ситуацию, повторите по-
пытку через несколько дней. 

ТЕЛЕЦ. Будьте тверды и последовательны, надейтесь на 
свои силы. Вас могут попытаться отговорить от важного 
дела, но все же стоит жить своим умом. В выходные по-
старайтесь оградить себя от ненужных контактов.

БЛИЗНЕЦЫ. Вы словно очнетесь от долгого сна, дея-
тельность ваша станет заметно интенсивнее. Вас ждут 
перспективы предложения и интересные творческие 
идеи. Могут появиться новые друзья. 

РАК. Благоприятное время для серьезных начинаний, 
только не оглядывайтесь назад. Нужно идти вперед и 
бороться за свое личное пространство, отстаивать свои 
цели. Многие ваши идеи могут осуществиться. 

ЛЕВ. Неделя вас может порадовать хорошими ново-
стями, однако есть вероятность некоторого искажения 
информации. Большая часть времени может уйти на 
решение профессиональных задач. 

ДЕВА. Время способствует решению личных проблем. 
Если вы задумали поменять работу, то сейчас самое 
время. Однако не торопите события и не спешите во-
площать задуманное в жизнь, не продумав мелочей.

ВЕСЫ. Постарайтесь отслеживать, кому и что вы го-
ворите, велика вероятность столкнуться с эффектом 
«испорченного телефона». В результате все запутаются 
и останутся крайне недовольны друг другом. 

СКОРПИОН. Вы потрудились на славу, поэтому свобод-
ного времени станет больше, чем обычно. При этом вы 
можете рассчитывать на значительный доход. В личной 
жизни вас ждут приятные перемены. 

СТРЕЛЕЦ. Вы в центре внимания, полны сил и энергии. 
Задуманное удастся воплотить в жизнь, если проявите 
инициативу. Может произойти событие, которое будет 
способствовать жизненным изменениям.

КОЗЕРОГ. Вы будете получать удовлетворение от дело-
вых встреч и контактов. Работа может потребовать боль-
ше времени, чем обычно. Жизнерадостность, оптимизм 
и вера в себя позволят достигнуть намеченных целей. 

ВОДОЛЕЙ. Неделя может оказаться довольно суетливой 
и напряженной, планы придется менять, взвалив на 
себя дополнительный объем работы. Наступает время 
перемен, и вам необходимо быть к ним подготовленным. 

РЫБЫ. Некоторый ореол таинственности и загадоч-
ности вам не помешает, а только будет способствовать 
заинтересованности окружающих в общении с вами. 
Будьте внимательны в выборе источников информации.

Гороскоп. С 5 по 11 сентября

 Ответы на сканворд из №63

Спорткурьер
Днем оС Ночью оС

ПТ
2.09

+9...+10 +7...+8

СБ
3.09

+11...+12 +6...+7

ВС
4.09

+12...+13 +7...+8

ПН
5.09

+10...+12 +7...+8

ВТ
6.09

+12...+15 +7...+8
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Улыбнись!

Подготовил Владимир Колесов

 – Я своей кольцо с бриллиан-
том подарил. Вторую неделю со 
мной не разговаривает. 

– Почему?! 
– Такое было условие.

***
Есть красивые барышни, есть 

умные. А те, кто носит штопор в 
сумочке, и вовсе богини. 

***
– Я от тебя ухожу! 
– Мусор прихватишь? 

***
Волка ноги кормят, а свинью 

обрекают на холодец. 
***

Чай – это напиток, который 
дает тебе повод с чистой сове-
стью съесть перед сном полкило 
конфет и несколько бутербро-
дов.

***
– Доктор, помогите. Вчера 

распереживался, выпил вале-

рьянки, так еще больше стал 
нервничать.

– А что вы хотите, голубчик? 
Вы же по гороскопу лев, вам ва-
лерьянку никак нельзя.

***
Тем, от кого отвернулась Фор-

туна, может заинтересоваться 
Фемида. 

***
– У вас картошка на посадку?  

– Не, блин, на взлет!

Четыре тура  
без побед
Футбол. ФНЛ

В шестом туре Первой лиги 
«Шинник» играл в гостях против 
красноярского «Енисея». Главные 
события матча произошли за пять 
минут в концовке стартового тай-
ма. В дебюте предпочтительнее 
были ярославцы. «Шинник» ста-
рался компенсировать провалы в 
обороне за счет игры в атаке. Подо-
печные Вадима Евсеева первыми 
открыли счет на 38-й минуте игры. 
Илья Грузнов успешно реализовал 
пенальти – 0:1. Но уже через три 
минуты Молтенинов оперативно 
восстановил паритет – 1:1. А еще 
через три минуты из-за ошибок в 
обороне защитник Феррейра вы-
вел «Енисей» вперед – 2:1. 

«Шинник» пытался вернуться 
в игру во втором тайме, но вос-
становить паритет не сумел. 

Игра в одни ворота
В матче 7-го тура первенства 

Первой лиги «Шинник» принимал 

бывшую команду Вадима Евсее-
ва – ФК «Уфа», что подогревало 
интерес к поединку. 

Начало вселяло уверенность 
в том, что уфимцы добьются по-
беды. К 30-й минуте запал гостей 
иссяк, и хозяева взяли игру под 
контроль. Не остались не заме-
ченными у наших футболистов 
качество и точность передачи 
мяча, потребность в самоотдаче, 
в единоборствах. 

Счет открыт на 35-й мину-
те. Проникающей передачей 
Гонгапшев снабдил Кулишева, 
который спокойно переиграл 
вратаря – 1:0. Во втором тайме на 
поле, по сути, был виден только 
«Шинник». Вполне закономерно 
хозяева еще дважды добились 
успеха: Гонгапшев удачно под-
караулил мяч, выскочивший из 
рук Кукушкина, – 2:0 (76), а Груз-
нов блеснул дальним крученым 
ударом в угол ворот – 3:0 (83). 
У гостей был шанс «размочить» 
результат, но Камилов на 82-й 
минуте не смог головой пере-
править мяч в сетку. 

После победы со счетом 3:0 у 

«Шинника» стало 8 очков и 11-е 
место в турнирной таблице. 

«Сухое» 
поражение
Хоккей

В Казани «Локомотив» при-
нял участие в Кубке Таnесо – 26 
августа наш клуб играл против  
«Ак Барса». 

У ярославцев в составе много 
изменений – в заявку вернулись 
опытные игроки. Ворота вновь 
защищал Даниил Исаев, который 
трижды спасал команду в течение 
20 минут в меньшинстве. 

По мнению Игоря Никитина, 
ярославцев подводили удаления, 
завершающие стадии атак, уте-
рянные шансы вернуться в игру. 
В итоге казанские ворота так и 
остались неприступными. Встреча 
завершилась победой «Ак Барса» 
со счетом 2:0 (0:0, 2:0, 0:0). На 30-й 
минуте Зарипов убежал «1 в 0», а 
затем Петров замкнул прострел 
Галиева, 2:0. Таков финал за две с 
половиной минуты. 

Защитник «Локомотива» Алек-
сей Марченко не играл в матче  
из-за травмы. Статистика поедин-
ка: броски в створ – 24:20.

Игра  
в предсезонке

Ярославский «Локомотив» на 
своем поле сыграл товарищеский 
предсезонный матч с нижегород-
ским «Торпедо». 

Тренерский штаб «Локомоти-
ва» не слишком увлекается про-
ведением контрольных встреч. 
Высокий прессинг – одна из тактик 
гостей. Хозяевам не хватает опыта 
Паскуале и матерых игроков в 
защите. 

Наш клуб не выдержал натиска 
«Торпедо». Результат встречи – 1:2 
(0:1, 1:1 0:0). Единственную шайбу 
«железнодорожникам» принес 
на 28-й минуте Александр Елесин 
(Алексеев, Мисюль), релизовав 
большинство. Есть один неболь-
шой плюс в этом поражении – на 
игру были заявлены в основном 
новички КХЛ, недавно покинув-
шие «Локо». 

По горизонтали: Або-
риген. Рысак. Катамаран. 
Декаданс. Космонавт. Веер. 
Тир. Таррагона. Пан. Мак.

По вертикали: Фара. 
Дрова. Бытие. Серп. Оса. 
Камера. Рампа. Оран. 
Пика. Дан. Ржа. Атом. Бега. 
Новина. Нос. Трак.
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В селе Туношна 
прошел второй 
фестиваль 
единоборств 
Ярославского района.

Открыли фестиваль 
глава Ярославского 

муниципального района 
Николай Золотников и за-
меститель председателя 
правительства Ярослав-
ской области Вера Дар-
гель. Они приветствовали 
участников и сказали на-
путственные слова перед 
поединками. Церемонию 
открытия украсил своим 
выступлением танце-
вальный коллектив «Со-
звездие» Туношенского 
культурно-спортивного 
центра.

Поединки шли на двух 
площадках – боксерском 
ринге и борцовском ковре 
– в таких видах, как греко-
римская борьба, всестиле-
вое карате, самбо, кикбок-
синг, бокс, джиу-джитсу. 
Причем участвовали в них 

С1 сентября препода-
вание финансовой 

грамотности станет обяза-
тельным в 1-9 классах школ. 
Обновление государствен-
ных образовательных стан-
дартов – результат работы 
Минпросвещения, Минфи-
на и Банка России. 

«Уже несколько лет 
Банк России проводит для 
школьников онлайн-уроки 
по финансовой грамотно-
сти. И по итогам прошлого 
учебного года слушателя-
ми проекта стали учащиеся 
почти 60 процентов школ 
нашего региона. Но онлайн-
сессии все-таки были делом 
выбора каждой школы и 
преподавателя – участво-
вать или нет. С этого года 

Деньги

Финграмотность вместе с арифметикой 
изучение финграмотности 
входит в образовательный 
стандарт, то есть в утверж-
денную школьную програм-
му», – отметил заместитель 
управляющего Ярославским 
отделением Банка России 
Евгений Ефремов.

Финансовая грамот-
ность не станет отдельным 
предметом, она будет ин-
тегрирована в обязатель-
ные общеобразовательные 
дисциплины. В начальной 
школе ее элементы появят-
ся в таких предметах, как 
«Математика» и «Окружаю-
щий мир», а для учеников 
5-9 классов – в предметах 

«Обществознание», «Ма-
тематика», «География» и 
«Информатика».

«С первого класса у 
школьников будут форми-
ровать модель безопасного 
поведения в Интернете, в 
том числе при соверше-
нии финансовых опера-
ций. Их также научат, как 
анализировать доходы и 
расходы семьи, составлять 
личный финансовый план. 
В средних классах ученики 
перейдут к оценке рисков 
предпринимательской дея-
тельности, недобросовест-
ных практик финансовых 
организаций и различных 

видов финансового мо-
шенничества. Часть мате-
матических заданий будет 
посвящена расчету цен 
товаров, стоимости поку-
пок и услуг, налогов, 
а уроки географии 
дадут определения 
качества жизни че-
ловека, семьи и фи-
нансового благопо-
лучия», – рассказал 
Евгений Ефремов.

К р о м е  т о г о , 
школьники долж-
ны будут научиться 
самостоятельно со-
ставлять и заполнять 
различные финансо-

вые документы – заявления, 
обращения, декларации, 
доверенности, в том числе 
в электронном виде. Таким 
образом, ребята получат 
основные навыки в реше-
нии финансовых вопросах, 
сформируют модель лично-

го финансового поведения 
в будущем. 

Пресс-служба Ярославского 
отделения Банка России

ВОЗРОЖДЕНИЕ ФЕСТИВАЛЯ

не только молодые спорт- 
смены, но и именитые 
мастера – вплоть до побе-
дителей первенства мира.

Не обошлось и без при-
глашенных звезд. Почет-
ными гостями стали Дарья 
Кувакина, трехкратный 
чемпион России по кик-
боксингу – обладатель 
Кубка мира, серебряный 
призер чемпионата мира, 
Левон Авдалян – мастер 
спорта России по греко-
римской борьбе, бронзо-
вый призер первенства 
России, и Али Ибрагимов 
– кандидат в мастера спор-
та по джиу-джитсу, побе-
дитель первенства мира 
2021 года, обладатель Куб-
ка мира 2018 и 2019 годов. 
С ними с удовольствием 
фотографировались как 
зрители, так и спортсме-
ны.

В рамках фестиваля 
подписано двухстороннее 
соглашение между Ярос-
лавским муниципальным 
районом и Федерацией 
джиу-джитсу Ярославской 
области. Планируется про-
ведение совместных меж-

региональных спортивных 
соревнований и открытие 
с сентября набора в сек-
цию вида спорта, которая 
будет работать в ФОКе по-
селка Красные Ткачи.

О том, как зарождался 
фестиваль, и о его целях 
рассказал заместитель 
директора Физкультурно-

спортивного центра ЯМР 
Алексей Тарабарин. Сам 
он в прошлом – борец гре-
ко-римского стиля, чем-
пион России, двукратный 
победитель Кубка мира, 
многократный победитель 
первенств Европы и мира 
среди юниоров, заслужен-
ный мастер спорта России.

– Задумывалось это 
еще в 2019 году, когда мы 
с главой района Николаем 
Золотниковым решили, 
что нужно организовать 
красивое, взрывное ме-
роприятие, которое даст 
толчок развитию спорта, в 
том числе и единоборств. 
Выбрали формат фестива-
ля, куда можно было при-
гласить представителей 
не одного, а сразу десяти 
видов спорта. Сразу ре-
шили, что для привлека-
тельности нужна звезда 
спорта. Тогда нам помог 
выдающийся борец совре-
менности, трехкратный 
олимпийский чемпион 
по греко-римской борьбе 
Александр Александро-
вич Карелин. Было фее-
рическое шоу, собралось 

много зрителей, праздник 
прошел на ура.

Мы договорились сде-
лать событие ежегодным. 
Но из-за пандемии два 
года у нас вылетело. Одна-
ко от идеи не отказались 
и в этом году решили воз-
родить Фестиваль.

– Получилось в полном 
объеме это сделать?

– Какие-то виды до-
бавились, представители 
каких-то не смогли при-
нять участие… Но в це-
лом все прошло хорошо, 
даже удалось сохранить 
то количество видов еди-
ноборств, что были пред-
ставлены на первом фе-
стивале – десять.

– Но, если правильно 
понимаю, есть к чему 
стремиться?

– За количеством мы не 
гонимся. Фестиваль – это 
прежде всего презентация 
видов спорта, их реклама. 
На нем показывают, что 
собой представляет тот 
или иной вид, кто им за-
нимается, как выглядят 
поединки. 

Наша задача – на-
глядно показать, какие 
виды спорта у нас есть в 
Ярославском районе, за-
интересовать родителей, 
детей, чтобы они на ос-
новании увиденного вы-
бирали секцию, которая 
им по душе.

 ] Подписание договора о сотрудничестве. Глава 
Ярославского района Н.В. Золотников (слева)  
с президентом областной федерации джиу-джитсу  
Э.А. Волченковым

 ] Награждение борцов греко-римского стиля

 ] Почетные гости праздника


